

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, miércoles 24 de mayo de 1905

NÚMERO 1051



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrófula. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual á la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución delicada que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrófula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que le suministre carnes y fuerzas para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirle y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra á las criaturas con mano pródiga la grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vivientes y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Específico de la Escrofulosis.



Precaución Necesaria.— No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se separa, no se enrancia, ni quema la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tabletas de Creosota de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una gran existencia de tabloncillo y tabilla que vengo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortadas a 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

Remate de una Imprenta

A las doce y media del día VEINTE DE ESTEMES en mi oficina, remataré en el mejor postor y por cuenta de su dueño, la imprenta que usaron "Las Noticias" y "La Aurora" sirve de base \$2.000.00. El inventario está en mi oficina á la disposición de quien lo solicite y la imprenta puede verse todos los días de 1 á 2 frente al Parque Central.

San José, 7 de Abril de 1905.

GERARDO ECHEVERRÉ Y AGUILAR

Notario Público



EN TODAS LAS ESFERAS DE LA VIDA

En todas las esferas de vida tropezamos con espaldas débiles y riñones enfermos.

Todas las clases de la sociedad abusan de los riñones, de lo cual resultan penosos sufrimientos y peligrosas enfermedades.

El dolor de espaldas es el primer dolor que se manifiesta cuando los riñones se hallan indispuestos y es prelude de complicaciones que no se deben mirar con indiferencia. Un día de demora puede traer resultados fatales.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES

curan las afecciones de los riñones; curan los desarreglos urinarios, retención de la orina ó que esta sea extraordinariamente frecuente ó infrecuente; curan las afecciones de la vejiga y la terrible diabetes. Aun ha curado casos de mal de Bright esta preparación, la primera de medicinas modernas.

Del señor Pedro J. Cano, Jefe de la Estación del Principe de la Compañía de Ferrocarriles "Habana Electric Railway Co.": "Un deber de gratitud me obliga á expresar por medio de la presente mi pública testimonio del magnífico resultado obtenido usando para mi dolencia las Píldoras de Foster para los riñones."

"Hace próximamente tres años que sufría mucho de fuertes dolores en la espalda y en los riñones. Después de haber usado varios remedios sin obtener resultado alguno, me decidí á tratamiento. Fue aconsejado para que tomase las Píldoras de Foster para los riñones, y al tercer día de estarlas tomando, pude deducir por el efecto que me hicieron, que había por fin hallado un remedio contra mis males. El dolor se fué calmando gradualmente hasta el extremo que en muy poco tiempo que hace que las estoy tomando, han desaparecido por completo dichos dolores, y relativamente me encuentro curado de la grave afección que me aquejaba."

"Sépanlo los que se hallan en mi caso, y prueben las Píldoras de Foster para los riñones, en la seguridad de que obtendrán un resultado igualmente satisfactorio."

NOTA.— Enviaremos una muestra gratis, franco porte, desde Buffalo, á quien quiera nos escriba solicitándola.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan Co., Buffalo, N.Y., E. U. de A.

Cervecería CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND

CERVEZA NEGRA

Marca RRR y Pale Ale

A los fabricantes de jabón

Vendo en pequeñas ó grandes cantidades, cajas para jabón Empleo en ellas maderas secas y de primera clase.

Dirigirse al apartado número 69 ALONSO PEREZ CALVO.

RICARDO KRIEBEL DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

EL ACORAZADO

DE BERTHEAU & Co.



Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes les ofrece al público el calzado más barato que hay en el país.

desde \$2 par hasta \$12 el par Zapatos cosidos. Visítad tan bien atendido almacén

Joaquín Chaves

FABRICANTE de MUEBLES

Se hace cargo de toda clase de refacciones en edificios y muebles, cuenta con los mejores operarios del país y emplea magníficos materiales en sus trabajos.

Tiene establecido su TALLER frente á la EUREKA

ADVERTENCIA

Es empeño sincero y ardiente de "EL DERECHO" que la presente campaña electoral se distinga por su alta decencia y cultura; por lo tanto pone en conocimiento de todos los interesados, que en lo sucesivo se reservará la facultad de corregir ó rechazar del todo las colaboraciones, comunicados y correspondencias que se le envíen.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Colaboración

HIC ET UBIQUE

El movimiento de emancipación es universal; el triunfo también es universal.

Los gobiernos deben ser para los países, no los países para los gobiernos. Verdad de *Pero Grullo* que, sin embargo, se olvida muy á menudo.

El movimiento del *Partido Republicano* es majestuoso en Costa Rica, es imponente por su orden y disciplina, es respetable por el tamaño inmenso que alcanza esa agrupación más grande todavía que la que en 1889 formó el Partido Constitucional.

El movimiento del *Partido Republicano*, movimiento pausado, movimiento sereno, movimiento de ley, obedece á fuerzas generosas y conscientes, obedece á las grandes ideas que viven y se agitan en el fondo del pueblo independiente y verdaderamente republicano de Costa Rica. La tarea que realiza y realizará el *Partido Republicano* es científica, es el resultado de lenta evolución, es la aspiración de todos los buenos costarricenses que piensan mucho en la patria.

No queremos más gobiernos que están lejos de los pueblos, gobiernos que no piensan en caminos, pero que si inventan lujos y costosas legaciones. No queremos más gobiernos que no piensan en redimir á los pueblos sino en sujetarlos á su capricho por medio del palo ominoso en los cuarteles. Queremos menos servicio militar y más atención á nuestra anémica agricultura. Queremos menos impuesto, menos gastos en empleados públicos inútiles y facilidades para explotar los terrenos que permanecen muertos, inproductivos porque los gobiernos están preocupados por tener satisfechos á los paniaguados de circulitos *perfumados* que nunca han pensado en el país sino en su propia conveniencia. Queremos que el Guanacaste, por ejemplo, tenga vida propia: que tenga el Gobernador y los Jefes Políticos que él elija: que tenga facilidad para recorrer con caminos todos sus terrenos, que se lleven á cabo trabajos para regar sus campos, que la agricultura y el comercio renazcan allá,

lo mismo que en todo el país, y que un himno de vida, himno de trabajo se eleve de todos los pechos como consagración del triunfo de la democracia sobre las aspiraciones estrechas de *gobiernos de salón* que están lejos del pueblo para conocer sus necesidades. Queremos escuelas buenas en todo el país, escuelas por todas partes, aun cuando no haya más bailes ni *francachelas* de palacio.

¿Qué decís de esas aspiraciones, vosotros los que rudamente nos atacáis? ¿Qué decís de esto vosotros los que defendéis á toda costa vuestros privilegios y grandezas?

— Que no os conviene, (verdad?) Pues al país sí le conviene, y en la República democrática los menos tienen que bajar la cabeza ante las decisiones de la mayoría.

— ¿Qué propaláis por ahí al oído, en voz baja? dejadnos oír, hablad en voz alta. ah!, que don Ascensión Esquivel no entregará el Poder al *Partido Republicano*. Si tal decís, calumniáis al Presidente de la República. Pensad un poco, estáis exhibiéndolos como farsantes, como grandes charlatanes de feria, estáis haciendo papel de impostores.

Porque os han dicho que NO por todas partes? porque sois impotentes para detener el movimiento general en todo el país del *Partido Republicano*, porque no alcanzáis á hacer suficiente sombra para apagar los fulgores de luz que se despiden de la VERDAD que sirve de conciencia al *Partido Republicano*, inventáis y tratáis de echar todo sobre la reputación del Presidente, señor Esquivel. Pues sabedlo, oídlo una vez más: el Presidente Esquivel no os pertenece, pertenece al país, pertenece á la ley, pertenece á la historia.

Inventad algo mejor, inventad algo más eficaz. Os cansásteis de calumniar á nuestro Jefe, os cansásteis de injurarlo y ahora propaláis otra noble *invención*.

Conformáos con las decisiones del país. Vosotros también tendréis lugar en esa democracia. Cada uno según sus méritos, cada uno según sus virtudes. Pero no propaguéis más especies que no sean la verdad.

Los tiempos son de redención, el movimiento es universal. Lo que aquí pasa sucede allá también.

Sobre el gobierno de los amos de Rusia se levantará el gobierno de la justicia. Gobierno para el país y no país para el gobierno. ¿Qué decís de eso?

HONORATO

De ultratumba

Dejé mi envoltura material y perecedera. Hoy me encuentro libre en la región de los purificados. De cuando en cuando procuro imponerme del resultado de mi propaganda ahí en la

tierra, de aquella propaganda que con tanto celo hice. Estoy en parte satisfecho. La simiente buena la veo representada en el *Partido Republicano* que tanto quise y veo ese Partido compacto, fuerte é invencible. Duélenme algunas deserciones, porque ello me demuestra que no era la idea grande, la idea que tanto quisimos, lo que algunos de mis compañeros perseguían. En cambio sé con satisfacción que miles más de adeptos han engrosado el gran *Partido Republicano*.

Constancia, perseverancia y resistencia es lo que necesita el *Partido Republicano* para llegar al triunfo que ya se acerca.

Aquí en la Mansión de Luz se experimenta placer por el triunfo de la verdad allá abajo. Cada triunfo de la justicia en la tierra acerca más á los mortales á la vida grande á la vida de la fraternidad que hace veinte siglos predicaba en el mundo el Santo de los Santos que expiró clavado en una cruz con una corona de espinas que los fariseos le pusieron en la cabeza.

En el camino de la libertad los fariseos se oponen siempre á que los pueblos marchen. El fariseísmo es privilegio, es conservatismo.

Para marchar es necesario hacer á un lado los fariseos, rémora venenosa que siempre está en pugna con el pueblo.

Mientras ellos gobiernen la libertad del pueblo será la esclavitud. Mientras ellos gobiernen el bienestar del pueblo será lo servidumbre.

FAUSTINO.

Por la copia,
URÍAS.

Información Política

Triunfos Republicanos

De Liberia

Mayo 16 de 1905.

Señor Secretario de la Directiva Central del PARTIDO REPUBLICANO de Costa Rica.

San José.

Muy estimado compañero y amigo:

Liberia, la ciudad blanca, se mueve alegre y contenta para entrar de lleno en el movimiento electoral que hoy agita á la República entera.

Liberia se mueve valiente; se yergue altiva, llena de vida, y con la bandera de percalina tricolor en una mano y el Programa del *Partido Republicano* en la otra, marcha confundida entre los demás pueblos de Costa Rica, en su casi totalidad republicanos, hacia la meta de libertad, de labor, de justicia y progreso que la generación nueva persigue.

Liberia es ya atalaya de la causa santa. "Liberia es castillo de libertades". Desde aquí lanzamos un saludo á todos los hombres que trabajan en pro de las grandes causas de la humanidad, desde aquí lanzamos un saludo á todos nuestros hermanos en la causa del *Partido Republicano*. ¡Viva el Partido Republicano! ¡Viva el Licenciado Don Máximo Fernández!

La Directiva se ha reorganizado últimamente aquí en Liberia, así:

Presidente honorario
Salvador Santos

Presidente efectivo

Juan Vte. Bustos

Vicepresidente

Raúl Santos

Secretario

Alejandro Cañas

Tesorero

Manuel Santos

Vocales

Salomón Velásquez

Tobías Cortés

Victoriano Guevara

Manuel Cisneros

José Reyes

Nemesio Centeno

Gonzalo Welson

Samuel Chavarría

Juan Mata

Antonio Wells

Silvestre Almendárez

Moisés Cortés

José Ordeñana

Manuel Rodríguez

Miguel Viales

Maximiliano Valdelomar

J. R. Montiel

Felipe Guillén

Domingo Herrera

Cristóbal Chavarría

Elías Obando.

(Siguen 203 adhesiones hasta hoy).

Corresponsal republicano.

De Atenas

Decencia Zuñiguista

Después de oír á Carlos Orozco Castro [primo hermano carnal de Rafael Iglesias] en la plaza pública de esta villa, el último domingo, ante numerosa concurrencia de gentes, perorar en pro del zuñiguismo, respetando y aun lisonjeando al Partido Republicano y dirigiendo todas sus baterías contra el cletismo, en la noche del mismo día, en el club zuñiguista, se le oye fulminar rayos y centellas [calumnias ó insultos] contra nuestro Jefe y consecuentemente contra su partido ¿qué significa esto? Valentía y caballerosidad? No! Búsquesele cualquier lado á la cuestión.

Orozco Castro en la plaza tenía contrincante, y pudo ver también que el pueblo que le oía era netamente republicano, y no tuvo valor para atacar nuestro Partido y calumniar al Jefe. El mismo Orozco Castro, en la noche, en el club zuñiguista, rodeado de los pocos adeptos con que la causa de él cuenta aquí y de uno que otro curioso, no llegando ni á veinte en número, se mostró tal como es y trató de manchar con sus palabras llenas de virus venenoso la reputación del candidato del Partido Republicano genuino.

Si los adeptos á la causa zuñiguista ahí, en la noche presentes, se han confirmado con la bondad de la tal causa, con semejantes defensas vienen á ser lo mismo. Valientes, valientes, valientes!

TRAVIESO

Atenas, mayo 22 de 1905.

Notas del Naranja

La contradicción más decidida á las manifestaciones de libertad hechas por el señor Presidente de la República, es el proceder incorrecto usado continuamente por el Jefe Político de este Cantón, Federico Villalobos, quien ha llegado hasta el extremo, en su anhelo de conquistar adeptos para el cletismo, de decir que el Licenciado Esquivel de ningún modo le entregará el Poder al Partido Republicano aunque triunfe por mayoría abrumadora en las urnas electorales.

**

Los policiales son propagandistas

del cletismo pagados por la nación. Extraña conducta que tanto desdeña de la reputación de un Gobierno honrado.

**

Y los mismos policiales van tranquilamente con su gallo debajo del brazo á la gallera, como quien va santamente á cumplir con los deberes de su cargo. El Jefe Político mira esto complaciente. Qué moralidad!!

**

El Dr. don Luis P. Jiménez nos ha venido á decir que el Licenciado Esquivel no está en disposición de entregarle el mando á ninguno otro que no sea don Cleto.

**

Don Arturo Arrillaga acompañado del Dr. Jiménez, divulgaba en ésta, la especie de que el Licenciado Don Máximo Fernández estaba encausado de su misma familia en cuatro diferentes ocasiones, por estafa. Esta es la propaganda del cletismo. Tarea infame propia de cobardes solamente.

**

El médico del Pueblo Dr. Sergio Fallas, hace su propaganda á domicilio por La Unión Demócrata á costa del Tesoro Público.

**

El Secretario de la Jefatura Política es á su vez Secretario de la Directiva cletista aquí establecida. Como se ve la circular del Ministro no le incumbe á las autoridades nuestras, que luchan esforzadamente por el doliente cletismo.

Corresponsal.

De Alajuela

Don Procopio y compañeros afirman en "La Prensa Libre" del sábado que ellos para adherirse al partido de don Cleto no consultaron más que los dictados de su propia conciencia (¿cuál caña?) y no la opinión de don Rafael Iglesias.

Bueno. Ellos lo dicen y eso sólo es prueba bastante de que EL DERECHO estaba en lo cierto al afirmar lo contrario.

Corresponsal.

Maquiavelismo zuñiguista en Tres Ríos

¡Alerta, camaradas unionenses y firmes copartidarios en nuestra santa y noble causa republicana.

No quitéis ni por un momento la vista de esos raquíticos grupillos personalistas de don Cleto y don Tobías, grupillos que sólo se apoyan en el engaño y en la calumnia, de lo que daré á continuación una prueba ircontestable.

Muchos días ha que dos falsos soldados del zuñiguismo en este siempre "Puerto Arturo del Republicanism", me fastidiaban tratándome de llevarme á sus filas mediante viciadas y falaces muestras de democracia, sin conseguir nada de este viejo experto, honrado y firme republicano; pero han tenido la desfachatez, según uso y costumbre, de publicar una vergonzosa protesta en "El Día" número 1313, correspondiente al domingo próximo pasado, haciendo abuso de mi firma sin mi consentimiento, no obstante saber Celso Barahona— ficha extraña á este pueblo y el cual Celso fué

quien cometió el abuso—y todos los de su ralea que siempre rechazo todo partido que no sea limpio y decente como decente y limpio es el verdadero Republicano, el que proclama al ilustre ciudadano Licenciado Don Máximo Fernández, al cual siempre he pertenecido, pertenezco y perteneceré en mi carácter de hombre que no se vende.

Esta protesta contra tan indigno proceder, será una página más para enriquecer la hoja de servicios del partido que tales adeptos tiene, abusivos y engañosos como el señor Celso, en este prestigiado pueblo.

Y ahora digo, como siempre, de todo corazón:

¡Viva el Partido Republicano!

¡Viva el ilustre candidato Lido. Don Máximo Fernández!!

¡Alerta, honrados hijos de Tres Ríos

SAMUEL VARGAS

La Unión, 23 de mayo de 1905.

Protestas

Protesto de la firma que dí en favor de don Tobías Zúñiga Castro, por encontrarse en dicho bando Juan Suñol, falso apóstol que más bien perjudica los intereses del pueblo, y me adhiero al genuino y verdadero Partido Republicano que proclama la candidatura del eximio ciudadano Don Máximo Fernández.

Puntarenas, mayo 12 de 1905.

A ruego de Sérvulo Fajardo, que no sabe firmar,

Manuel Casares

Testigo:

Juan Rafael Carazo O.
E. de la Guardia.

PROTESTA

Protesto de la firma que dí por don Tobías Zúñiga Castro, por ser adepto de dicha candidatura Manuel Alvarez, conocido como pernicioso y negociante de un bando político como civilista rojo; me adhiero al verdadero Partido Republicano que sustenta principios é ideas muy levantadas y que proclama la candidatura del Licenciado Don Máximo Fernández.

Abangares, mayo 10 de 1905.

A ruego de Juan Ciria,
Edmundo M. Ríos.

Testigos:

Manuel Casares M.
Mercedes T. Vallejos.

PROTESTA

Protesto de la firma que dí á favor de don Tobías Zúñiga C., y me adhiero al verdadero Partido Republicano que proclama la candidatura del eximio ciudadano Don Máximo Fernández.

Puntarenas, mayo 11 de 1905.

Juan J. González.

PROTESTAS

Protesto de la firma que me arraucó Juan Suñol á favor de don Tobías, el famoso Zúñiga Castro que apoyó la infame pena del palo que sólo al pueblo se le aplica, y me adhiero al Partido Republicano que proclama la candidatura del eximio ciudadano Don Máximo Fernández.

Rogado de Gregorio Gómez que no sabe firmar.

José Espinosa.

Testigo.—Manuel Casares.

Puntarenas, 11 de mayo de 1905.

PROTESTA

Protestamos indignados de la firma que dimos por el partido del palo ó del pueblo, zuñiguista, en vista de los calumniosos y virulentos ataques de sus propagandistas contra los otros partidos, y nos adherimos decididamente al Partido Republicano q' proclama la candidatura del Licenciado Don Máximo Fernández, pues reconocemos en él la verdadera encarnación de la democracia y el patriotismo.

Alacenas de San Ramón, 11 de mayo de 1905.

Nicolás González,

Domingo Villegas,

Miguel Chávez.

PROTESTA

Yo, Dimas Arley, domingueño por nacimiento y republicano desde que me dió á luz mi madre, protesto enérgicamente del abuso de los propagandistas zuñiguistas, pues yo creía que esos mentirosos consultaban con los hijos del pueblo, pero miro lo contrario, por lo cual quedo como siempre abrigando la gran causa republicana fernandista.

¡Viva el Partido Republicano!
¡Viva Don Máximo Fernández!

Rogado de Dimas Arley por imposibilidad,

Elías Zamora.

Testigo:

Valeriano Chacón A.

Ciudad de Santo Domingo, mayo 18 de 1903.

PROTESTA

Protesto de la firma que dí por la candidatura de don Tobías Zúñiga Castro, y me adhiero al gran Partido Republicano que tiene como Jefe al honorable ciudadano Licenciado Don Máximo Fernández.

San Miguel de Desamparados, mayo 19 de 1905.

A ruego de Antonio Zúñiga que no sabe firmar,

B. Monge G.

PROTESTA

Protesto de la firma que dí en favor de don Tobías Zúñiga Castro, y me adhiero de todo corazón al digno Partido Republicano que proclama la candidatura del eximio ciudadano Don Máximo Fernández.

Juan Quirós A.

Santo Domingo de San Mateo, 21 de mayo de 1905.

PESAME

Ha muerto en Heredia uno de nuestros estimables copartidarios, el honorable artesano don Simón Bonilla. Reciban su viuda é hijos nuestra manifestación de condolencia.

CRONICA

Juan Guido

Nuestro querido amigo y copartidario, Juan Guido, se encuentra bastante enfermo. Procedente de Puntarenas está en esta ciudad, con el fin de ponerse en cura. Nosotros que conocemos el carácter leal y el corazón generoso de este amigo, no podemos menos que lamentar que su salud esté un poco quebrantada. Deseamos vivamente su pronto restablecimiento, para bien de su familia y de la causa republicana que él tanto defiende.

De Administración

A nuestros abonados que adeudan á esta empresa por suscripción y avisos suplicamos la cancelación de sus saldos para llevar más fácil nuestra contabilidad y evitarnos gastos.

En nombre de la humanidad

Desde Sonsonate escribe á los señores Scott y Bowne el buen Dr. Daniel Aráuz:

Con mucho gusto me dirijo á ustedes para manifestarles que durante diez años de práctica médica he usado la "Emulsión de Scott", de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos, preparada por ustedes, obteniendo siempre el éxito apetecido, por lo cual en nombre de la humanidad doliente doy á ustedes los más expresivos agradecimientos. Todo el mundo conoce en esta tierra las benéficas propiedades de la "Emulsión de Scott" y la usan aun sin prescripción facultativa. Este es el mayor elogio que se puede hacer."

La Barbería

del conocido Pedro Muñoz se ha trasladado frente á la Librería de don Antonio Lehmann, al mismo tiempo se avisa al público que se arregla toda clase de sombreros. Aseo esmerado y prontitud.

TALLER DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA

Situado detrás del Colegio Superior de Stas.

José Panay Francisco Bonilla

Se aceptan contratos y se trabaja en toda clase de construcciones, garantizando el trabajo y el cumplimiento en toda clase de obligaciones.

No se incendió

Gran fábrica eléctrica almacén y venta de muebles de Jorge Morales Bejarano.

Talleres de carpintería, ebanistería, si

llería enregillado, tapicería y colchonería.

SE ARREGLAN TODA CLASE DE MUEBLES

La primera y más antigua del país establecida en 1890.

TRABAJOS GARANTIZADOS LOS MEJORES

Y MAS BARATOS.

Jorge Morales Bejarano.



libre de gastos, si las órdenes vienen con su valor.
San José, Costa Rica. Apartado 179.

Tengo los últimos estilos. Mande mi calzado á todas partes del país, con ellas, lo prueba.

Son tres verdades como puños. El éxito que Artavia ha obtenido

2º—Destierren los callos que otros han hecho.

1º—Son cómodas.

Ventajas de las formas "Americanas" de ARTAVIA

Tres puntos

ENRIQUE PINTO

OFICINA

de Abogacía Notariado y Agrimensura
Doach: Avenida Central Este N° 204
Bajos de la casa doña Juana Aguila
v. de Echeverría.
San José de Costa Rica.

RICARDO COTO FERNANDEZ

GRAN FABRICA DE MUEBLES

NICANOR VALVERDE & COMPAÑIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de máquinas que permiten elaborar todas las manufacturas del ramo á preciosos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicería y colchonería

INDUSTRIA NACIONAL

Para las personas que deseen tener calzado barato, recomendamos especialmente la fábrica de Roberto J. Sánchez situada frente a la Marina, al lado de Mr. Ascá. Servicios para la clientela de la capital y demás provincias, poblaciones por correo libre de porte. Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

Cuando falta El Apetito.

Quando causan repugnancia los manjares, cuando se come más bien por costumbre que por gusto, cuando lo que se come cae como plomo en el estómago, cuando al poco tiempo después de comer vienen las agruras, el embotamiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, modorra y sueño, palpitación y aun dolor del corazón con inquietud y nerviosidad, entonces es evidente que algo anda mal en el estómago y también es evidente que deben tomarse sin pérdida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards, porque esa medicina se prepara precisamente para esa clase de enfermedades. Es seguro que en el vecindario del lector de estas líneas hay quien conozca por experiencia las virtudes medicinales de las



Pastillas del Dr. Richards

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlo; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es la obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Centenares de personas se levantan diariamente de la cama tan cansados y perezosos como cuando se retiraron á las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el descanso de las rudas faenas de día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perezosos, mal humorados.



Quando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento soberano que "se compra pero no se paga con dinero." Miles de dispépticos les toman, miles de boticarios los venden, todos las recomiendan.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 3.

Tienda de novedades - Manuel Romero

Capas de hule, paraguas para hombre y señora, que acaban de recibirse como también un buen surtido de ropa interior de lana, que se garantiza no encoge

CERVECERIA TRAUBL LAGER BEER CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

BEST STOUT PORTER

Zapatería de Elías Calderón

Calle 6ª Norte frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Bucavado

En su taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido, de calzado, de todas formas y precios de ración económica, á la medida y al gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado, donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse pues, de hacer un visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

VIGORIZADOR de la VIDA

AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES dura ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Devilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente á enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y corrigiendo por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Díjase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUÍMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

—+—

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

La Educación

MANUTENCIÓN INTERNACIONAL DE TODAS LAS ESCOLARIDADES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguiar y donde estubo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas para lápices, tiza, pizarras y pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños como para los señores comerciantes en pequeño del mercado; juguetes de libros para los estudiantes de teneduría de libros, copiadores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

Mi almacén de música, único en esta capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para baile, para canto, para no 4 y á m 4 manos, para órgano, para clarinete, para violín, para aríum, para flauta, etc., etc., y cuanto se puede desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra bandurria, contrabajo, mandolina, y laúd; cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín etc, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M. V BLANCO

San José, 5 de abril de 1905.

Manuel

Abogado

OFICINA:

BAJOS de la casa de

Castro

AVENIDA CENTRAL E.

DOÑA JUANA A.

NUMERO 204

Vº DE ECHEVERIA.

Quesada

EDUARDO MAROTO

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero

Se aceptan toda clase de comisiones.

Encargos de provincias son atendidas con prontitud y satisfacción del cliente.

Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.

Dirección por correo: casilla n° 499 San José.

Agencia de famosas fábricas de muebles del país

solamente de enca rgo

—TIPOGRAFÍA DE "ELDERECHO"—